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Ситуация, когда распадается семья, всегда бывает очень тяжелой
для всех ее членов. Больше всего возникает вопросов, если
требуется не просто официально прекратить брачный союз, а еще
и разделить имущество. Вот тут у многих супругов возникает
невероятное количество вопросов и сложностей.

От  того,  насколько  вы  сможете  найти  правильные  ответы  на
вопросы, зависит судьба вашего имущества. Выиграете ли вы дело
или проиграете. Для того чтобы почувствовать уверенность в
своих силах и получить шанс выиграть сложный судебный процесс,
стоит воспользоваться услугами юриста по бракоразводным делам
в  Петропавловске-Камчатском.  Учтите,  что  каждый  раздел
имущества – особое дело, которое требует самого тщательного
внимания.

Общие  положения  раздела  имущества
после развода
При  разделе  имущества  следует  понимать,  что  предъявить
претензии  можно  только  на  то,  что  было  нажито  за  время
совместного  брака.  Существует  несколько  способов  разделить
имущество супругов:

Заключив  брачный  контракт.  В  таком  случае  имущество
будет делиться на основании этого документа;
Добровольная договоренность между супругами, оформленная
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в письменном виде и заверенная у нотариуса;
Обращение  с  иском  в  суд  с  требованием  о  разделе
имущества.

В  том  случае,  если  процедура  раздела  имущества  будет
происходить  на  основании  искового  заявления,  то  суд
руководствуется принципом равенства долей. То есть имущество
обоих супругов суд поделит на две равные части.

Делиться будет имущество, которое супруги приобрели за время
брака. К этому виду собственности относятся: квартиры, машины,
дачи, которые были приобретены в этот период. Кроме того,
делить придется и деньги на счетах в банках, акции, наличные
средства, бизнес или долю в нем. Помимо квартир и машин делить
придется  не  только  золото  или  бриллианты,  но  и  долги  и
кредиты, если таковые имеются.

Однако не все, что было нажито супругами, можно поделить:

Если имущество приобреталось супругом до вступления в
брак;
Имущество,  подаренное  одному  из  супругов  во  время
существования брака;
Личные  вещи,  которые  принадлежат  одному  из  супругов
(кроме золота, серебра, бриллиантов и других предметов
роскоши);
Имущество,  необходимое  для  получения  средств  к
существованию одному из супругов;
Вещи, которые приобретались на денежные средства одного
из супругов;
Имущество, приобретенное после фактического брака;
Имущество и вещи, принадлежащие детям.

Однако в некоторых случаях существуют исключения из правил.
Например, если в имущество одного из супругов вносились деньги
другого  супруга,  то  такая  собственность,  как  правило,
относится  в  общей,  а,  следовательно,  подлежит  разделу.

Существует общее правило, согласно которому имущество супругов



делится  на  равные  части.  Поэтому  оба  супруга  могут
претендовать на части его. На юридическом языке это означает,
что оба супруга получат равные доли имущества. Однако если
физически разделить имущество не получается, либо оценочная
стоимость составляет больше, чем стоимость половины, то эта
собственность переходит в пользование супругу, а второй супруг
выплачивает компенсацию.

Тем  не  менее,  возможно  и  отступление  от  равенства  долей.
Основанием для этого может быть:

Наличие несовершеннолетнего ребенка. В таком случае доля
супруга, с которым остается ребенок после развода, будет
увеличена. Кроме того, вещи ребенка, например, одежда,
обувь,  учебники,  музыкальные  инструменты,  остаются  у
родителя, с которым проживает несовершеннолетний;
Имущество, которым пользуется только один из супругов,
будет  оставаться  в  его  пользовании,  причем  не  имеет
значения, кто из супругов его приобретал. Так, например,
если жена приобрела мужу дорогой бритвенный станок, то
она  не  сможет  потребовать  компенсации  за  него  при
разводе.  Точно  также  мужу  не  достанутся  платья  или
средства  по  уходу  за  кожей  жены.  А  вот  шубы,
бриллиантовые  украшения,  будут  считаться  предметами
роскоши. В таком случае один из супругов будет вправе
требовать  раздела  их  или  выплаты  компенсации  их
стоимости.

Нередко возникает необходимость в исковом заявлении, в котором
супруг обращается к суду с требованием не опираться на принцип
равенства.

Подобный иск возможен в тех случаях, когда доля супруга должна
быть меньше. Как правило, это ситуации, когда один из супругов
находился на иждивении другого без уважительной причины либо
тратил  деньги  из  семейного  бюджета  исключительно  на  свои
нужды.



Но не всегда супруги ведут себя как взрослые и порядочные
люди.  Нередко  потребность  нажиться  за  счет  другого
перевешивает моральные принципы. Поэтому можно столкнуться с
некоторыми  уловками.  Например,  супруг  пытает  сокрыть
имущество:

Оформляет  имущество  на  одного  из  родственников  или
продает его за смешную сумму;
Оформляет  фиктивный  договор  о  передаче  квартиры  под
залог. Внешне это выглядит так, как будто супруг занял
денежные  средства,  необходимые  на  потребности  семьи.
Однако поскольку супруг совершил это действие в период
существования  брака,  то  суд  это  расценивает,  как
долговое обязательство, которое выполнять придется обоим
супругам.

В том случае, если была продажа квартиры, то волноваться не
стоит. Можно доказать, что действия супруга были умышленными.
Суд имеет полное право аннулировать такую сделку.

Нередко можно столкнуться и с другими способами «сохранить»
имущество:

Долг  у  хорошего  друга.  Здесь  можно  привести
доказательства того, что сделка была фиктивной. Такими
доказательствами  будут  показания  свидетелей,  чеки,
которые могут подтвердить, что деньги не тратились на
семейные нужды. Есть и еще несколько деталей, на которые
стоит  обратить  внимание.  Договор  займа  должен  быть
заверен у нотариуса. Если на нем нет печати, а имеются
только  подписи,  то  никакой  юридической  силы  такая
бумажка не имеет;
Сделка  фиктивного  характера.  Подобный  вариант
встречается  достаточно  часто.  Однако  есть  несколько
деталей. Чаще всего в роли покупателя выступают близкие
родственники  или  лучшие  друзья.  Доказать  фиктивность
сделки  могут  показания  свидетелей,  которые  подтвердят
факт,  что  продавец  или  покупатель  были  близкими



родственниками или друзьями. В таком случае сделка будет
признана незаконной;
Попытка спрятать документы на собственность. Для того
чтобы избежать подобной ситуации, рекомендуется хранить
каждому из супругов дубликаты документов, которые могут
прояснить ситуацию с ценностями, приобретенными во время
брачного союза.


